



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 06 de Diciembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Bolaños sacudirá poderes.

+Advierte que si el Legislativo le rechaza proyectos de ley, hará consulta para que la población diga qué cambios quiere.

+Alemán será sentenciado este domingo.

+Juez Méndez le impidió ir a lavar plata a El Viejo, hoy sábado

+Asesinados estaban con el narcotráfico.

+Los asesinatos de cuatro hombres, dos en Bello Amanecer, Ciudad Sandino, y dos en Pasocaballos, Chinandega, el 25 de octubre y el 10 de noviembre, respectivamente, tuvieron como móvil el robo y en ambos casos las víctimas tenían conexiones con el narcotráfico, informó ayer la Policía.

+Funcionario de Parlacen vendía droga.

+Las autoridades hondureñas arrestaron a un funcionario menor del Parlamento Centroamericano (Parlacen), por tráfico de cocaína en la sede de ese organismo en Tegucigalpa, informó ayer la Fiscal contra el Crimen Organizado, Doris Aguilar.

El Nuevo Diario

+ "Pararlos... con todo".

+Bolaños flanqueado por Ejército y Policía desafía a pactistas.

+ "Es hora de Patria", dice y "no dejaré que caudillos hagan daño al país".

+Agradece al pueblo y a la comunidad internacional por la firmeza para enfrentar los retos económicos.

+Asegura que no dejará ningún medio a su alcance sin usar si el PLC y el FSLN pretenden desestabilizar el país.

+ Anuncia para próximo año proyecto de radicales transformaciones a los poderes Judicial y Electoral.

+ "Si la Asamblea rechaza mis reformas, trasladaré la consulta al pueblo en un gran plebiscito", dijo con énfasis.

+Hombre-bomba explota en tren.

+ Atentado en Rusia: 40 muertos y 150 heridos.

+Sicarios de carteles en dobles asesinatos.

+Policía esclarece y confirma.

+Crímenes de Bello Amanecer y Paso Caballos ligados al tráfico internacional de drogas.

+Dos nicas vinieron de Costa Rica a matar a salvadoreños y luego se regresaron.

+Dra. Méndez cita para sentencia.

+ "Guaca" se irá con "Gritería".

+Jueza no dejó a Alemán que lavara la plata... en El Viejo.

+Eso puede ser un mal augurio para su causa, salvo un "arreglo" de última hora.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 2 -

+Escándalo en el Parlamen.

+Subsede hondureña nido de cocaína.

+Detienen a cinco empleados, dos de ellos vinculados a ministro y a la vicepresidenta.

+Traen a colación la captura en Nicaragua del parlamentario hondureño que pasaba droga por Peñas Blancas.

Editorial

La Prensa

Los muertos que salen.

“La verdad es que en todos los países latinoamericanos que sufrieron bajo las sangrientas dictaduras militares prevalece el criterio de “borrón y cuenta nueva”, o que por soberanía nacional debe ser la justicia local la que juzgue a los acusados por crímenes contra los derechos humanos, aunque entre sus víctimas hubieren ciudadanos o súbditos de otros países. Lo que significa en realidad dejar en la impunidad a los criminales, o juzgarlos por delitos menores e imponerles leves penas de prisión domiciliar. Pero los fantasmas de las víctimas de los dictadores militares, y no sólo de éstos sino también de los políticos corruptos que se robaron las medicinas y los alimentos de los más necesitados y asesinaron indirectamente a muchos de ellos, le seguirán saliendo implacablemente a sus asesinos, como en el caso de los generales argentinos”.

Caricatura

La Prensa





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Diferencias irreconciliables. (Eduardo Enríquez)

“Sin embargo hay una diferencia irreconciliable aún más importante. Y no es entre los dos caudillos sino entre ellos y la mayoría de los nicaragüenses. Ellos quieren permanecer en el poder cueste lo que cueste para seguir haciéndolo su botín. Los nicaragüenses quieren vivir en paz y con oportunidades para trabajar y criar a sus hijos. Imposible. Eso ni Ortega ni Alemán lo pueden garantizar, ellos ya la semana pasada demostraron que eso es lo que menos les importa y están dispuestos a sacrificar todo: HIPC, Cafta, institucionalidad, ayuda externa, elecciones, todo, para lograr sus objetivos. Ellos pudieron poner al país a la orilla del desastre la semana pasada porque a la hora de las elecciones el nicaragüense sale a “votar para que el otro no gane, porque el otro es peor”. Sin embargo, la semana pasada demostró también que ambos caudillos pueden ponerse de acuerdo para su bien y nuestro mal. La semana pasada dejó claro que hay diferencias irreconciliables entre los nicaragüenses y los caudillos. Es hora de divorciarse de ellos”.

Lo mismo Chana que Juana. (Humberto Cuadra)

“Ningún empresario sensato arriesgaría dinero bajo reglas del juego inestables, a sabiendas que lo podría perder todo por el capricho de cualquier político que, supuestamente, no debería tener influencia alguna sobre el Poder Judicial. Al no haber habido inversión, el trabajo es escaso y la pobreza ha ido en aumento. El colmo es que las cúpulas del FSLN y del PLC no sólo ocasionaron una catástrofe nacional, sino que, han vuelto a sus andadas y quieren, una vez más, obtener nuevos beneficios y fortalecer su poder político. Es hora que la población votante y los empresarios privados se decidan a apoyar, de manera decidida y determinante, a las fuerzas políticas y civiles que se han mantenido en la lucha contra la corrupción y que tienen la determinación de derrotar las pretensiones deshonestas de estos políticos inescrupulosos. El futuro de Nicaragua no puede continuar en las manos de caudillos y líderes de baja categoría. Ha quedado claro que, en cuanto a intenciones se refiere, es lo mismo hablar de la cúpula del PLC que de la del FSLN; así como es lo mismo Chana que Juana”.

La lógica mediática y la lógica jurídica. (Guillermo Roths Schuh Villanueva)

“Si el Poder Judicial está urgido de conocer las lógicas con que operan los medios, los periodistas están siendo interpelados de la obligación de apropiarse de las lógicas, ritmos y modalidades que rigen la administración de justicia. Un diálogo entre ambos actores resultaría beneficioso no sólo para ellos, lo sería especialmente para una ciudadanía que se desplaza entre la desconfianza y el desencanto. En la medida en que la lógica de funcionamiento de los medios se ha venido imponiendo, las demás instituciones han sido debilitadas. La percepción ciudadana sobre el pobre desempeño de las distintas instituciones que conforman nuestra sociedad se debe fundamentalmente a lo que los medios informan o dejan de informar sobre su actuación cotidiana. Con la agravante de que la velocidad impresa por los medios las precipita al vacío”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 4 -

Cartas al Director

Desnudo. (Alfonso Dávila Barboza)

“Es lamentable que los asesores políticos, en su mayoría, por intereses pecuniarios y personales no asesoran con la verdad y la sinceridad al gobernante. Y sucede que éste, encumbrado por el poder y el servilismo, desoye los buenos consejos que otros le brindan. Esto favorece que los asesores, consejeros políticos y personal cercano a la máxima autoridad encuentren que la lisonja, la mentira y los cantos de sirenas le agraden en sumo al asesorado. Los mejores aduladores ganan prebendas múltiples y eso provoca celo y envidia en los apartados del afecto de los gobernantes. Y surgen las rivalidades y las intrigas destructivas”.

El Nuevo Diario

En el nombre de Dios. (Francisco Javier SANCHO MAS)

“Mi susto como les decía fue observar al presidente de la República delante de un micrófono en la casa presidencial, ovacionado por los aplausos ¿de aprobación? de los miembros de su gabinete en medio de toda la parafernalia que han copiado sin pudor de la misma Casa Blanca, cada vez que el presidente le sale decir algo como que él no tenía nada que ver con la situación de Arnoldo Alemán y el último fallo de la jueza encargada del caso. Dejen de poner en su boca el nombre de Dios y de la patria y de todas las cosas grandes en que la gente cree con el sólo fin de mancillar el futuro de un país, engañarse a ustedes mismos y pretender engañar a la gente que todavía mira al cielo y reza en el nombre de Dios, aunque a veces el cielo esté tan lejos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC bombardea el Presupuesto con dictamen de minoría. (Pág. 2)

+Los diputados liberales de la Comisión Económica del Parlamento, rompieron ayer su compromiso de apoyar un dictamen de consenso del Presupuesto del 2004 y retiraron sus firmas del proyecto legislativo, inconformes porque la partida de 274.5 millones de córdobas prevista para financiar los comicios municipales fue reasignada sin que todavía haya seguridad que ese proceso electoral será postergado.

+Hermano de Bush visitará Nicaragua. (Pág. 3 A)

+Presidencia y Embajada de EE.UU. preparan agenda del gobernador de Florida.

+Crisis en la CSJ pica y se extiende. (Pág. 4 A)

+Magistrada Yadira Centeno cree que llegará a enero

+Comunicado de la Central Nicaragüense de Trabajadores. (C.N.T. Pág. 3 B)

+Respaldar al Presidente Bolaños.

+Rechazar y combatir la escalada de actos del Orteguismo

+Recordarle al pueblo que Daniel Ortega, representa el totalitarismo .



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+PLC quiere diálogo "sin condiciones". (Pág. 3 A)

+Visitan a Obando y aceptan propuesta de Ortega, pero insisten en que deben incluir al presidente de la República en cualquier negociación.

+“Primero municipales después cualquier cosa”. (Pág. 4 A)

+Conservadores ante embajadores UE.

+Comunidad europea preocupada y sacará comunicado en los próximos días.

+Confirman absolución de Solís en “checazos”. (Pág. 7 A)

+Por falta de dinero para fotocopiar expediente.

+Ni Ripley creería lo que ocurre con la justicia en Nicaragua.

+“Aplaudo los esfuerzos del Gobierno Bolaños” G. W. Bush. (Pág. 10 A)

+El Presidente Bush transmitió al Embajador Stadthagen su aprecio personal por el Presidente Enrique Bolaños y el apoyo decidido de los Estados Unidos a su campaña anticorrupción.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Róger Guevara Mena (Analista)

Tema: Varios

+Mena dijo que el Presidente Enrique Bolaños por primera vez hizo una presentación institucional con el respaldo de su gabinete y las formas públicas y el Vicepresidente. Esto es un mensaje del Presidente de que está actuando como Presidente y respaldado por su gabinete.

Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Mauricio Madrigal

Invitado: Dr. Leandro Marín

Tema: Varios

+Al inicio del programa transmitieron el discurso que el Presidente Enrique Bolaños dirigió a la nación.

+El Dr. Leandro Marín dijo que el Ejecutivo nunca ha estado interesado en posponer las elecciones y que la propuesta ha venido de otras fuerzas.

+Marín señaló que el Ejecutivo quiere cumplir con la Constitución y las elecciones municipales deberían de llevarse a cabo en el tiempo establecido.

+Al preguntarle sobre si el Gobierno ganó con el rompimiento del pacto, el Dr. Marín considera que el que ganó fue el pueblo.

+Aseguró que el Gobierno está avanzando en el desarrollo del Plan Nacional.

+Nota: El programa fue interrumpido por una falla técnica en el sistema eléctrico.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 6 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Especial de la Purísima.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Jacinto Suárez (Militante Sandinista) / Víctor Rosales (El Santa Claus Nica)

Tema: Varios

+Miranda dijo que el Presidente de la República Enrique Bolaños, durante su mensaje a la nación anunciará su aprobación a un referéndum para hacer varias reformas en los Poderes del Estado.

+Jacinto y Sergio coincidieron en que mucha de las cosas que se están diciendo en contra de Daniel Ortega y el Frente Sandinista, por haber liberado a Arnoldo Alemán, es parte de una información manipulada por los sectores antisandinistas y muy detrás de todo eso está el mismo Gobierno, respaldado por EE.UU.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+En Nicaragua el Presidente Enrique Bolaños anunció que presentará ante la Asamblea Nacional reformas institucionales y agregó que si son rechazadas llamará a una consulta popular, para saber lo que quiere el país. Bolaños dijo que es hora de poner en práctica cambios estructurales que den más credibilidad a los poderes de la República que, asegura, han sido víctima de las intrigas políticas. **(CNN, Canal 36)**

+Sandinistas y liberales dieron una gran sorpresa a los nicaragüenses cuando llegaron a un pacto político. Una supuesta consecuencia de este pacto es la excarcelación de Arnoldo Alemán, ex Presidente de la República procesando por corrupción, pero este acuerdo no duró mucho. **(Univision, Canal 2)**

+El Presidente Enrique Bolaños en su discurso a la nación dijo que los egoísmos políticos de los dos caudillos han variado y han trabado la aprobación del PGR-04. El mandatario hizo un llamado a los diputados a hacer patria y no sacrificar al pueblo. Bolaños dijo que tomará las decisiones necesarias para garantizar la estabilidad y que no dañen los intereses del pueblo. Anunció que propondrá a la Asamblea Nacional iniciativas de Leyes que transformen el Poder Judicial, el Consejo Supremo Electoral, y otras iniciativas intencionadas a superar el empantanamiento de nuestra vida democrática que actualmente sufrimos. “Si la Asamblea Nacional engavetara estas iniciativas no me quedará otra salida que pedirle al pueblo que se pronuncie por medio de una consulta popular vinculante que decida nuestro futuro y que diga el pueblo de Nicaragua qué quiere”, expresó el mandatario. **(Todos los canales)**

+Para la Comunidad Donante internacional el mensaje del Presidente Enrique Bolaños fue positivo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Mora comentó que durante el discurso el Presidente Enrique Bolaños prácticamente amenazó a los diferentes Poderes del Estado, de hacer uso de todos los recursos y que la Ley le permite para evitar chantaje que se esté haciendo de parte de los dos partidos fuertes del país. Además Mora dijo que el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 7 -

discurso del Presidente fue bastante peligroso para la institucionalidad del país porque está tomando consejos apresurados, pero que ojalá que no los lleve a cabo, ya que la presencia de los altos mandos de la Policía y el Ejército a la par del Presidente, es un mensaje más que claro de que puede hacer uso de esas fuerzas al momento que estime conveniente. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Heyzel Garay comentó que una fuente le informó que el Presidente Bolaños le ordenó al Ejército y a la Policía Nacional a que lo acompañaran mientras daba su discurso. Así mismo llamó la atención que el Presidente se haya hecho acompañar de su gabinete y que además haya estado el Vicepresidente José Rizo. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El diputado Alfonso Ortega Urbina expresó que el mensaje del Presidente Bolaños fue corto y preciso y que espera recibir en la Asamblea Nacional esos proyectos de Ley que ha mencionado el Presidente, porque toda Ley es importante y hay que analizarla. Así mismo aseguró que es la Asamblea Nacional la que decide si hay plebiscito o referéndum. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente retirado Joaquín Cuadra, aseguró que el Presidente Bolaños con su discurso puso las cosas en su lugar y cree que los diputados van a atender el mensaje del Presidente, porque además el mismo pueblo se los está demandando para que se logre la condonación del 80% de la deuda externa. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Gobierno de la República entregó más de 300 títulos de propiedad a pobladores de Teotecuacinte – Nueva Segovia, bajo el Proyecto solidario de construcción de viviendas. Este proyecto fue financiado por el Gobierno de China – Taiwán y la OEA. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Ana Quiroz, Representante de la Sociedad Civil, dijo que es excelente que el Presidente recoja el planteamiento ciudadano de que las reformas constitucionales deben ser consultadas con la ciudadanía y no aprobarlas a espaldas de ésta. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente de la Unión Europea aclaró que sí apoyarían las elecciones, pero sin financiarlas, porque eso no existe dentro de la Unión Europea. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Vicepresidente José Rizo opinó que el costo de una consulta popular es similar al de una elección, por lo que considera contradictoria la propuesta de Daniel Ortega de realizar un plebiscito. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El diputado Jaime Morales Carazo dijo que ya estaba claro que el Frente Sandinista y el PLC no llegaría a ningún acuerdo y aseguró que lo que hizo Daniel Ortega fue una movida estratégica “como zorro viejo que es”, al negociar con un Arnoldo Alemán preso, que no es lo mismo que negociar con un Arnoldo Alemán Presidente. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Ciudadanos del Movimiento por la Dignidad y la Democracia realizaron un plantón en contra de la corrupción, el caudillismo, y la impunidad, el plantón se realizó en la Rotonda de Metrocentro. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Miriam Argüello expresó que a la Convergencia Nacional le parece esencial que los partidos políticos y el Presidente Bolaños busquen un diálogo para llegar a un acuerdo nacional. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Bayron Jerez dijo que es falso que en la Florida se trate de subastar un bien de su propiedad, tal como lo dijera el Procurador Víctor Manuel Talavera. Jerez dijo que más bien ya le están devolviendo algunos de sus inmuebles que están en la DIC. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 8 -

ACTIVIDADES SOCIALES PRIMERA DAMA

+La Primera Dama de la República, Lila T. de Bolaños, inauguró canchas múltiples en Chinandega. Estas fueron construidas por el FISE con el apoyo del Banco Mundial. (TV. Noticias, Canal 2)